



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RR.PP.**



Año de la Promoción de la Industria Responsable y del Compromiso Climático".

NOTA DE PRENSA N° 128 - 2014-GR.CAJ/DC.RR.PP.

## **Bambamarca: GRC presenta proyecto de construcción de cinco escuelas en Red Educativa El Tuco**

**Iniciativa contempla ejecución de infraestructura, equipamiento y capacitación a docentes de la Red.**

Aún con una pequeña garúa, ya que llovió casi toda la mañana; cerca del mediodía del jueves 08 de mayo, en el centro poblado El Tuco – Bambamarca, autoridades del Gobierno Regional Cajamarca presentaron el proyecto Construcción de Cinco Escuelas de la Red Educativa de ese lugar.

Maestros, padres de familia y estudiantes recibieron con alegría la noticia de que el expediente técnico de dicho proyecto educativo está en la etapa final de su elaboración y que pronto iniciará la construcción de la moderna infraestructura que cambiará las paredes de barro y techos de zinc, ya derruidos por el tiempo, que aún sirven para la enseñanza de los 154 niños y niñas que asisten a clases en las cinco Instituciones Educativas.

“Esta Red Educativa, está conformada por las escolitas de Tuco Bajo, La Ramada, Santa Rosa, Nueva Esperanza y El Tuco, que es donde estamos”, nos dice el profesor Benigno Edquén Díaz, coordinador de la Red y a la vez docente en la Institución Educativa del caserío Tuco Bajo, a la que asisten 35 niños y niñas y está a una distancia aproximada de una hora de camino desde el indicado centro poblado.

El maestro nos cuenta que desde que iniciaron el trabajo como Red Educativa, en el 2011, los 21 docentes que laboran en las cinco escuelas se fijaron la meta de cambiar la enseñanza. Llamaron a las madres y padres de familia a los ronderos y juntos han diseñado el Nuevo Modelo de Gestión Educativa que ya le está dando resultados positivos. Prueba de ello, dice, han avanzado en la Evaluación Censal de Estudiantes, han participado en experiencias educativas exitosas en Cajamarca; y las poesías, los bailes, coreografías y otras destrezas ejecutadas con frescura por los alumnos durante la ceremonia de presentación del indicado proyecto dan fe de que la educación en ese lejano centro poblado bambamarquino está mejorando.



## GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RR.PP.



Año de la Promoción de la Industria Responsable y del Compromiso Climático".

---

Sin embargo, el anhelo más grade que en esos caseríos se tiene, es el de contar con aulas que le den comodidad a sus niños y el aprendizaje de nuevos conocimientos los haga sobresalir. “Cuando emprendimos la gestión para la construcción de nueva infraestructura, nos dimos con la sorpresa que faltaba el saneamiento físico legal de las propiedades educativas y eso con la colaboración conjunta de autoridades comunales y padres de familia lo hemos superado”, nos sigue explicado Benigno Edquén.

Luego del saneamiento físico legal de las Instituciones Educativas, la Unidad Formuladora de la Gerencia de Desarrollo Social acogió la idea del proyecto y fue trabajando paso por paso hasta tener el expediente casi listo, que de manera preliminar arroja un presupuesto estimado en 10 millones de soles.

A la presentación del proyecto asistieron: el subgerente de Desarrollo Humano, Carlos Roncal Noriega, integrantes de la Unidad Formuladora de Desarrollo Social, director de Gestión Institucional de la Dirección Regional de Educación, Yone Asenjo Calderón, el director de la Ugel Hualgayoc – Bambamarca, Carlos Cruzado Benavidez y representantes de la municipalidad provincial.

Las autoridades regionales indicaron que este tipo de proyecto es único en la región y su valor está en que ha surgido de la experiencia de las redes educativas, con lo que se marca un punto aparte entre lo que significaba la inversión tradicional y la visión que tiene en esta materia la actual gestión, que lidera Gregorio Santos.

Carlos Cruzado Benavides señaló que antes se construía solamente un aula, o un cerco perimétrico, una loza deportiva, o se dotaba de mobiliario; sin embargo, la propuesta del actual Gobierno Regional es construir instituciones educativas integrales, con todas las comodidades para alumnos y profesores, como será en el caso de la Red Educativa El Tuco.

Señaló que las instituciones beneficiarias con este proyecto tendrán: aulas modernas de innovación, mobiliario, auditorium, sala para profesores, biblioteca, cocina, comedor, almacén de alimentos, áreas de recreación, equipos electrónicos y computadoras; a esto se sumará la capacitación a los maestros y la dotación de material para los estudiantes.



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RR.PP.**



Año de la Promoción de la Industria Responsable y del Compromiso Climático".

---

Por último, indicó que a parte de la infraestructura educativa construida y que se está construyendo, como la I.E 1 N° 82696 del caserío La Hualanga que tiene un presupuesto de 1 millón 830 mil 919 soles, la Ugel de Hualgayoc – Bambamarca está trabando en la inserción educativa de los niños en etapa pre-escolar, y prueba de ello es la creación de 100 instituciones de nivel inicial que se han sumado a la 33 que ya existían al momento de iniciar esta gestión.

**Se agradece su difusión**

**Cajamarca, 09 de mayo de 2014**

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS**  
**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**